

# DÉCOUVERTE

DE

## COLONNES ET DE TOMBEAUX ANTIQUES

DANS L'ÉGLISE DE SAINT-PIERRE A VIENNE

Lecture faite à l'Académie, dans la séance du 29 janvier 1861,

PAR

M. A. ALLMER.

---

On exécute en ce moment dans l'ancienne église abbatiale de Saint-Pierre à Vienne, nouvellement convertie en musée, des travaux de restauration et de recherches archéologiques d'un grand intérêt.

Déjà le clocher débarrassé des cloisons qui *aveuglaient* ses baies, des cheminées de forge qui, depuis vingt ans, l'enveloppaient des flots noirs de leurs fumées immondes, traversé maintenant dans tous les sens par l'air et la lumière et découpant sur le bleu du ciel les fûts minces de ses colonnettes et le feston de ses arcatures trilobées, a retrouvé toute l'élégante pureté de sa physionomie primitive. Le soubassement du clocher que nous sommes habitués à voir si informe et si délabré, n'attend lui-même pour apparaître à nos yeux surpris, tout aussi élégant, tout aussi léger et aussi aéré que les étages qu'ils supporte, que d'être dégagé des additions de divers genres qui le défigurent. Une fois que la façade dont on l'a enlaidi vers le XII<sup>e</sup> siècle, aura disparu, que ses arcs débouchés s'ouvriront sur les quatre faces, que ses cha-